

«Nuestro tiempo no da cuartel. Nos ha correspondido un destino de guerra en el que hay que dejarse sin regateo la piel y las entrañas.»

JOSE ANTONIO

Año II Núm. 311

ZAMORA 2 de noviembre de 1937

II AÑO TRIUNFAL

Diario de la mañana.--ÓRGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N.-S.

EDITORIAL

Sentido de hermandad

El sentido y el alcance del decreto del Generalísimo, creando el Servicio Social de la Mujer, no precisa ciertamente de ningún comentario aclaratorio, ya que lo mismo su letra que su espíritu interpretan de un modo claro, el pensamiento y el propósito del Caudillo, esto es, establecer de una manera total y precisa, el sentido de hermandad de que están impregnados los 26 puntos del Credo Nacional-sindicalista, nervio del Nuevo Estado.

Aparte la misión que por ese decreto se encomienda a la mujer española y que no es otra que aquella de amor y de ternura para la cual fué creada por Dios—sentimientos que han de traducirse en llevar consuelos y alientos a nuestros combatientes y alivio fraterno a todos los dolores que la guerra crea—el Servicio Social tiene otra virtualidad, y es la de establecer entre las mujeres la verdadera igualdad, la que borrando esas fronteras de diferencia de clase, situando a las mujeres todas en el mismo plano, llegarán a conocerse, a establecer el sentido exacto de HERMANDAD, de esa hermandad que no conoce preeminencias ni otorga rangos diferenciales y menos aún, cuando esa igualdad nace de empresa tan alta como el servicio de la Patria.

La mujer española, única en el mundo por su ternura, por la delicadeza de sus sentimientos, por su amor a la Patria, va a cumplir de este modo una sagrada labor. Y lo hará allí donde sea preciso y siempre con el gozo y el orgullo de saber que ese servicio que la Patria le pide, es la más cabal exaltación de sus virtudes y para que en España de hoy y para siempre no haya más que una sola categoría de mujer: la mujer española.

Noticias varias

Se nombra al Caudillo Presidente de Honor de la Academia Nacional de Bellas Artes

San Sebastián.—En la Sala de San Telmo se reunió la Academia Nacional de Bellas Artes con asistencia de todos los académicos de número de la zona liberada. El Presidente, en un brillante discurso, reiteró que la Academia se encuentra junto al Generalísimo y dispuesta a trabajar por la reconstrucción de España y restitución a ella de los cuadros, tapices, estatuas y cuantas joyas de Arte han sido robadas por los marxistas. También la Academia acordó nombrar al Generalísimo su Presidente de Honor.

Celebrando la liberación de Asturias

Buenos Aires.—La Colonia Asturiana de Buenos Aires, ha celebrado una comida de «Plato Único», participando en ella más de 500 personas, para festejar la conquista de Asturias por las tropas nacionales.

Reinó enorme entusiasmo y se vitoreó al Caudillo, pronunciándose elocuentes discursos por los señores Blabein, Guadalhorce, Logendio y Ramos.

Los franceses no están seguros en Barcelona

Salamanca.—El día 21 del pasado el Cónsul francés en Barcelona cursó una comunicación a todos los súbditos en dicha ciudad significándoles la necesidad de evacuar la ciudad y reintegrarse a su país, en vista de las dificultades existentes en la ciudad Condal.

Toulouse.—Debido a la carencia de víveres y aprovechando la época de la recolección de la patata, los habitantes de Barcelona se trasladan a la comarca de Vich, dirigiéndose a las

casas de campo, donde los agricultores les autorizan para arrancar los tubérculos del mismo campo. Una vez arrancados, los campesinos se las cobran a 0,60 pesetas el kilo. Al tomar el tren para regresar a Barcelona la compañía colectivizadora del ferrocarril, les obliga a pagar el transporte de las patatas según tarifa de gran velocidad.

Se intensifica la evacuación de Madrid

Perpignán.—Madrid está evacuándose. Todos los oficinistas del Estado, sin pretexto de ninguna clase están trasladándose a Valencia. Lo mismo hacen las clases Pasivas. Las Embajadas a penas disponen de cinco litros de gasolina diarios, no circulan más coches que los estrictamente necesarios, y éstos sometidos a un severo control.

En Madrid solo van quedando combatientes y sus familiares, más todos los que no pueden evacuar a causa de las dificultades de transporte.

En la carretera de Madrid a Valencia no se ve un coche de turismo, en cambio se han visto cuatro coches que llevaban las inscripciones de «Junta del Tesoro Nacional», cargados y perfectamente embalado el cargamento, camino de la frontera.

En el trayecto de las vías de evacuación hasta la frontera, se han visto más de ochocientos camiones y camionetas, todos nuevos, de marca francesa, unos en chasis y otros ya carrozados, muchos de ellos de ocho ruedas y todos camino de Madrid.

Igualmente se han visto muchos tanques de gasolina de construcción completamente moderna con sus correspondientes remolques,

Dos noticias

San Sebastián.—En Rentería se celebró con gran entusiasmo el día del «Auxilio Social».

San Sebastián.—Salieron para

Tranquilidad en todos los frentes

Boletín Oficial del Cuartel General del Generalísimo

Noticias recibidas hasta las 20 horas del día 1

En ninguno de los Ejércitos ha habido hoy novedades dignas de mención.

Salamanca 1 de noviembre de 1937. (Segundo Año Triunfal).—De orden de S. E., el general segundo jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

No te preocupe que no tengas sino un poco de hierro viejo, de cobre o de plomo, muchos pocos hacen un mucho. Dinos que lo tienes y que vayamos por él. Avisa a la Delegación de Requisa de chatarra.

Delegación Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.-Pamplona

Esta Delegación pone en comocimiento del Comercio en general que está editando el ALMANAQUE OFICIAL para el año 1938, con estampas de Nuestro Caudillo Franco, José Antonio, Zumalacárregui, Falange y Requeté.

Para detalles y pedidos dirigirse a esta Delegación, Sección de Publicidad

Francia las escritoras extranjeras. Van maravilladas del patriotismo y del orden que reina en la España Nacional.

Las noticias que se reciben de Belarmino

París.—Comunican de una población francesa que Belarmino Tomás al huir de Gijón, ante la llegada de las tropas del General Franco, ha llevado consigo a su mujer, su hija y el marido de ésta.

Se considera, asimismo, que el cabecilla asturiano, llevaba consigo una gran cantidad en oro.

El pésimo trato que reciben los españoles refugiados en Francia

Bayona.—La todavía existente Delegación de Euzkadi, se queja profundamente del trato que las autoridades francesas dan a los milicianos asturianos que han logrado desembarcar en Francia. Sin atenderlos, los envían a la zanja en forma tal que más que con seres humanos parece que tratan animales.

Estos días fueron mandados a Cataluña 8.000 hombres sin dar siquiera tiempo a hacer una lista de los mismos.

La llamada Delegación de Euzkadi se encuentra ahora con que no puede contestar a las preguntas que se le hacen sobre la suerte que han corri-

do los milicianos asturianos de Gijón cuando alguien pregunta por nombres determinados. Con su comportamiento las autoridades francesas descontentan a los rojos por el trato inhumano que dan a sus hombres y a los españoles nacionales que al repartir a la zona roja los milicianos asturianos del Frente Popular francés vigila el derecho internacional.

También afirman que la toma de Gijón por las tropas nacionales ha producido una nueva baja de la peseta roja. Esta, que antes del día 20 del pasado octubre se cotizaba en relación con el franco a cincuenta y dos y a cincuenta y un céntimos, después de la conquista de Gijón por las tropas de Franco, se cotiza a 44 céntimos en relación también con el franco, o sea, que el nuevo éxito de la España Nacional ha disminuido en un 20 por 100 el valor de la peseta roja.

Un partido de fútbol

Vitoria.—Ayer jugaron el Vitoria Deportivo contra el Donostia F. C. ganando los alaveses por tres a uno.

En el descanso el presidente honorario del Deportivo entregó al Gobernador Militar para el Tesoro Nacional los trofeos ganados por el Deportivo Alavés; se ha destacado el rasgo de Olivares, jugador del Deportivo y que lo fué del Madrid F. C. al hacer entrega para el Tesoro Nacional de

Documentos y no fantasías

Ha llegado a nuestro poder un documento que archivamos, como tantos otros, guardando para nosotros solos el dolor que nos produce su lectura. Pero los rojos han explotado tan profusamente el sensacionalismo que el mundo ha llegado a creer que el silencio equivale a falta de argumentación.

Esto nos obliga a publicar hoy lo que siempre hemos ocultado. He aquí el documento:

«Hay un membrete que dice: Hospital Militar de Grifón.—Dirección.—Registrado al número 66.982.—Tengo el honor de comunicarle, por si lo juzga digno de referir a la Superioridad, que en los heridos los días 13, 14, 15 y 16 en el sector de Seseña he observado una variedad de lesiones no vistas con anterioridad y producidas por balas de fusil, puede referirse del modo siguiente: La bala, al chocar con huesos en unos casos, y en otros tan solo con tejidos blandos, rompe su envoltura separándose de ella la camisa, sigue su marcha y actúa como metralla típica, y la masa central, que antes continuaba más o menos deformada, pero formando una masa única en estas, se pulveriza en centenares de fragmentos que se infiltran y destrozan los tejidos inmediatos en una gran extensión formando una especie de barro metálico que impregna los tejidos en forma que es imposible separarlos.

He enviado para su análisis clínico algunos destrozados de ella y conservo radiografías de varios casos con objeto de hacer con todos los datos un informe más completo, que le enviaré en su día.—Dios guarde a V. S. muchos años.—Grifón, 16 de octubre de 1937. Segundo Año Triunfal.—Señor Teniente Coronel Médico Jefe de Sanidad Militar del Primer Cuerpo de Ejército.—Yuncos».

No es la primera vez, repetimos, que han llegado a nuestras manos los testimonios de la ausencia de escrúpulos humanitarios con que los rojos practican la guerra.

A despecho de la tendencia de todos los países civilizados, su norma sigue siendo la misma: perfeccionar la destrucción, llegar al dolo hasta su último límite.

Por eso, contra las poblaciones emplean la dinamita y las balas explosivas en la carne humana. Pueblos abrasados y cuerpos lacerados por heridas incurables parece ser su única aspiración bélica. El día de mañana será la única triste compensación que podrán exhibir contra el fracaso militar.

Las medallas ganadas en los campos internacionales

Al final del partido se interpretaron los Himnos.

La escasez de subsistencias en la zona roja

París.—En la zona roja, principalmente para todos aquellos que están considerados como elementos de derecha, las subsistencias escasean de día en día de un modo alarmante.

Los precios de los productos más corrientes son:

Docena de huevos 23 pesetas; litro de aceite, 22; kilo de patatas, 2,10; un jamón 300, una pastilla de jabón, 10; un bacalao, 60; una gallina 80.

La situación que se deriva de estos hechos hizo que el otro día un grupo de fugitivos procedentes de Santander a su llegada a Figueras, después de romper los cristales y mostradores de una tienda de comestibles, penetraran en ella robando cuanto encontraban.

En general en casi toda la zona roja las mujeres no se conforman con hacer cola, sino que se dedican por las noches a robar en las huertas.

El pánico de los dirigentes rojos

Perpignán.—Comunican de Barcelona que la situación interna es cada vez más mala. Las fuerzas de policía han recibido órdenes de intervenir con frecuencia para impedir tumultos y restablecer el orden. Además, la ciudad se halla bajo el terror de los ataques aéreos principalmente durante la noche.

Todas las tardes, al anochecer, salen un tren especial que transporta a los jefes a los alrededores de la ciudad donde pasan las noches ya que no quieren quedarse en Barcelona por las amenazas de que son objeto. El pueblo ha bautizado este tren con el nombre de «columna del miedo».

Va a editarse en París un librito contra la España Nacional

París.—Recientemente salió de la capital de Francia para Barcelona, el ex Gobernador de Murcia del Frente Popular, Francisco González, autor de un libro infame y mal escrito en el que se refieren supuestas atrocidades cometidas en la España Nacional, libro que los elementos que frecuentan París y simpatizan con los rojos, se proponen editar en breve.

Entre los partidarios de esta publicación figuran Fondevila, ex director de «Heraldo de Madrid» y un sobrino, secretario político de Portela Valladares. Estos mismos elementos están haciendo gestiones para lanzar en París un diario del Frente Popular para el que cuentan, según ellos, con mucho dinero y colaboraciones.

Dos telefonistas condecoradas

Córdoba.—Como consecuencia de su actitud patriótica, se ha concedido la Cruz del Mérito Militar con distintivo rojo a doña Gloria Herrero y a doña Concepción Castillo, telefonistas del Pueblo Nuevo del Terrible, por su heroico comportamiento en el citado pueblo, al no abandonar ni un momento su servicio, manteniendo constantemente las comunicaciones telefónicas, a pesar de los continuos ataques de los rojos, demostrando siempre una gran serenidad y un alto espíritu de colaboración patriótica.

Teoría marxista

Barcelona.—«Solidaridad Obrera» de Barcelona y en su número del día 24 dice en un suelto en el que se refiere a los estudiantes, que estos son unos seres improductivos y consumidores en grado sumo, es decir, en pocas palabras, una carga para el pueblo.

Según este periódico rojo, es el obrero quien con el producto de su trabajo mantiene esa enorme cantidad de estudiantes que deambulan por los centros universitarios,

Habla nuestra Prensa

«Hierro», de Bilbao, en el aniversario de la Falange, glosa la figura de José Antonio, con gran acierto:

Le seguíamos todos porque él nos decía la verdad y nos la decía bellamente. El nos hablaba del futuro con una claridad de elegido. Despertó entre hombres que odiábamos la política, el imperativo de necesidad de entrar en ella para acabarla. Los que como él amaban el silencio hubieron de lanzarse al ruido de la calle y allí hacer la propaganda ruidosa y violenta, cuando su vocación hubiera sido quizá leer un libro de teología o construir unas octavas reales.

Por eso el movimiento tuvo siempre ese carácter religioso y poético y militar: porque el mismo José Antonio se lo comunicaba. Todos sabíamos que la Cruz y la espada, son instrumentos necesarios en toda obra imperial. El nos enseñó que también el endecasílabo es arma y que nada puede existir sin poesía, y menos que nada un movimiento que pretende arrastrar las masas. Los que no eran poetas, se hicieron por los caminos de la fe o de la milicia, y al final, José Antonio había conseguido que, en lugar de programa, lo nuestro fuese un «modo de ser».

Que lo consiguió lo prueba esa religiosa curiosidad de miles de camaradas que en el frente están en el nombre de alguien a quien ni vieron ni conocieron.

Su suerte es ignorada. Dios sólo la sabe y Él la calla.

Nosotros, que vemos renacer un imperio; nosotros, que tenemos la suerte de un Caudillo como Franco, no podemos menos de alimentar la esperanza de un milagro: el milagro de que los tiempos octubrenos de Lepanto se repitieran y de que otra vez España tuviese emperador y príncipe. Felipe II y Juan de Austria. Francisco Franco y Primo de Rivera.

MONOS CAZADORAS PANTALONES
DE
CAMPAÑA
Almacenes
EMILIO PRIETO
Sagasta, 35 (7) ZAMORA

Anuncio

En virtud de la Orden publicada en el «Boletín Oficial» del Estado, de fecha 28 de Octubre, próximo pasado, dictada por el Comisión de Agricultura y Trabajo, y de acuerdo con la misma, se amplía la prórroga de presentación de las declaraciones de trigo (Modelo C-1) hasta el día 10 del corriente mes.

LECTOR: No dejes este periódico a nadie. Prestandolo nos quitas ayuda.

DIARIO DE LA CAPITAL

Servicio Nacional del Trigo

Jefatura provincial de Zamora

Distribución de la provincia en Jefaturas Comarcales y Zonas de Almacén que ha de regir en lo sucesivo para todos los asuntos del SERVICIO PROVINCIAL DE TRIGO.
(Conclusión).

Comarcal de Benavente

Almacén de Benavente

Villaferrueña, Coomonte, Maire de Castroponce, Verdenosa, Redelga, Fresno de la Polvorosa, Morales del Rey y anejo, Manganeses de la Polvorosa, Matilla de Arzón, Pobladura del Valle, Torre del Valle y anejo, Villabrázaro, San Cristóbal de Entreviñas, Santa Colomba de las Carbrias y anejo, San Miguel del Valle, Valdescorriel, Fuentes de Ropel, Viadayanes, Revellinos, Villalobos, San Esteban del Molar, Santovenia, Villaveza del Agua, Barcial del Barco, Villanueva de Azoague y anejo, Bretó, Bretocino, Burganes de Valverde y anejo, Villaveza de Valverde, Navianos de Valverde, Villanazar y anajos, Santa Cristina de la Polvorosa, Santa Colomba de las Monjas, Arcos de la Polvorosa, Colinas de Trasmonte, Quiruelas, Quintanilla de Urz, Cunqueilla de Vidriales.

Almacén en Santibáñez de Tera

Micereces de Tera y anejos, Strama de Tera, Santa Croya de Tera, Santo María de Tera, Calzadilla de Tera y anejos, Melgar de Tera, Morales de Valverde y San Pedro de Zamudia.

Almacén en Santibáñez de Vidriales

Cubo de Benavente, Ayoó de Vidriales y anejos, San Pedro de la Viña, Fuenteencalada, Villagariz, Rosinos de Vidriales, Tardemez, Bercianos de Vidriales y anejo, Vega de Tera y anejos, San Pedro de Ceque, Breme de Sog, Uña de Quintana, Morezuelos de la Carballeda, Rionegro del Puente y anejos, Asturianos y anejos, Cernadilla, Cional, Cobrerros y anejos, Codesal, Donado, Espadañedo y anejos, Galende y anejos, Hermisende y anejos, Justel y anejos, Lanseros, Lubián y anejos, Manzanal de Arriba y anejos, Manzanal de los Infantes y anejos, Muelas de los Caballeros y anejos, Otero de Centenos, Otero de Sanabria, Palacios de Sanabria, Pedralba de la Pradería y anejos, Peque, Pías y anejo, Porto. Puebla de Sanabria y anejos, Requejo, Robledo de Cervantes y anejos, Rosinos de la Requejada y anejos, San Ciprián, San Justo y anejos, Terroso y anejos, Trefacio y anajos, Ungilde y anejos, Valdemerilla y anejos, Valparaíso y anejos, Villardeciervos, Santa María de la Vega, Camarzana de Tera y anejos, Alcubilla de Nogales y Arrabalde.

Viuda de

Florencio Rueda

ALMACEN DE COLONIALES

FABRICA DE

Harinas y Jabones

(11) ZAMORA

Servicio Nacional del Trigo

Sección de Estadística y Estudios Económicos

CIRCULAR NUMERO 16

Instrucciones sobre la compra-venta de trigo en comercio libre que interesa a almacenistas o comerciantes de trigo y todos aquellos individuos que realicen compras de trigo posteriormente a la presentación de la declaración.

El comprador de trigo está obligado a exigir del vendedor la presentación del tercer ejemplar de la declaración del «Modelo C-1» que obra en su poder, para comprobar, que efectivamente este dispone «legalmente» de la cantidad que vende, o de cantidad superior. No podrá comprarse más trigo a cada tenedor que el declarado por él como cantidad disponible para la venta en la hoja «Modelo C-1». Todo comprador de trigo está obligado a anotar al dorso de la hoja de declaración del vendedor, la cantidad comprada, con la fecha de la operación, estampando su firma en la casilla correspondiente.

Los almacenistas y comerciantes de trigo o compradores de este cereal en general, deben comunicar mensualmente a la Jefatura Comarcal correspondiente, todas las operaciones por ellos realizadas en forma de declaración jurada «Modelo DC-4». Esta declaración, no solo es una obligación, sino que es indispensable para que el «Servicio Nacional del Trigo», pueda comprar a los interesados su trigo en el momento oportuno. El impreso «Modelo DC-4» será suministrado por las Jefaturas Comarcales correspondientes y deberá ser enviado a estas debidamente relleno y con la firma del interesado, dentro de los «cinco primeros días» de cada mes, con las operaciones relativas al mes anterior a partir del primero de diciembre.

La declaración mensual «Modelo DC-4», deberá contener el detalle de todas las operaciones que haya realizado el interesado durante el mes anterior, ordenadas por Comarcas, de manera, que primero se detallen las operaciones realizadas dentro de su comarca, y luego si el interesado ha operado en alguna otra Comarca, señalará una a una esas operaciones agrupándolas por Comarcas, en el mismo impreso. En el caso de que el número de operaciones sea tan elevado que no quepan en una sola hoja, solicitará de la Comarca correspondiente hojas segundas del mismo «Modelo DC-4». En la caja denominada «Resumen por Comarcas» escribirá en la primera línea el total de Compras y Ventas realizadas dentro de su Comarca, y en las siguientes,

si ha operado en alguna otra Comarca, el total de Compras y Ventas en cada Comarca, con los nombres correspondientes. En la casilla denominada «Resumen total», después de la «Existencia anterior», pondrá, donde dice «Balance» de operaciones, la diferencia entre los totales de Compras y Ventas, a sumar o a restar de la suma anterior, para obtener la existencia total actual. Cuando las Ventas sean al «Servicio Nacional del Trigo», en la casilla denominada «Nombre del vendedor o comprador», pondrá sencillamente S. N. T. y el número del Contrato, así como la cantidad en la casilla correspondiente.

Los panaderos que cambien pan por trigo vienen obligados como los demás compradores de este cereal, a hacer las declaraciones mensuales de movimiento y existencia «modelo DC-4» al llenar este impreso, en vez del detalle de todas las operaciones de pan por trigo, pondrán en una sola línea donde dice: «Nombre del comprador o vendedor», «TRIGO RECIBIDO A CAMBIO DE PAN?» Y en la casilla correspondiente de compras la cantidad total recibida por este concepto en el mes.

Esto mismo es aplicable a los almacenistas de harina que cambien harina por trigo, siempre que la cantidad de trigo entregada a cambio no exceda de 20 qm. por operación, en cuyo caso habrá de detallarlas.

Para la primera declaración (DC-4) a principios de Diciembre, deberá el interesado tomar como cifra de existencia anterior, la por él declarada como cantidad disponible para la venta en el MODELO C-1. Para los efectos del resumen, se considerarán todas las operaciones efectuadas hasta dicha fecha como realizadas en el mes de noviembre, aunque abarquen un periodo más largo.

Todos los almacenistas comerciantes de trigo o compradores de este cereal en general, deberán comunicar durante el mes de noviembre al Jefe Comarcal correspondiente, la cantidad total declarada disponible para la venta, que figuraba en su declaración C-1, o en sus declaraciones C-1, en el caso de que, por tener Almacenes situados en diversos términos municipales, hayan tenido que presentar en la fecha correspondiente, más de una declaración en la comarca. El Jefe Comarcal les acusará recibo de dicha comunicación, indicándoles al mismo tiempo, el número de la «ficha Comarcal» que tendrán en lo sucesivo.

Burgos, 29 de octubre de 1937.

Teléfono de IMPERIO 1570

Librería PERTEJO
Impresos de todas clases, objetos de escritorio, material de oficinas, etc. Ayuntamientos, labradores, declaraciones del vino
AGENCIA DE NEGOCIOS
Representación de Ayuntamientos, gestión y tramitación de toda clase de asuntos, licencias de caza, certificados de penales, de última voluntad, etc.
Plaza de Zorrilla, 3

La Unión y El Fénix Español
Compañía Nacional de Seguros.-Fundada en 1864
Domicilio legal: Valladolid. Edificio de su propiedad, calle del General Mola, n.º 1.
Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES Y OTROS RAMOS
Subdirector en Zamora, Emilio Prieto Martín.-Santa Clara, 61
Teléfono, 1728

Banco Español de Crédito
CAPITAL: 100 millones de pesetas.
RESERVAS: 70 id. id.
Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa Cartillas de Ahorros: Interés, 2,50 por 100 anual (Abono de intereses Semestralmente)
Imposición a un Año: Interés, 3,50 por 100
SUCURSAL DE ZAMORA
Plaza de Sagasta, número 24
(ESQUINA A SAN GIL)

Notas del Gobierno Civil

Cantidades entregadas al Excmo. Señor Gobernador civil de la provincia y de spositadas en la Sucursal del Banco de España de esta Plaza, con el destino que se indica:

Suscripción Nacional

Sesenta y una lista de donativos de obreros y empleados de Saltos del Duero, Sociedad Anónima de Muelas del Pan, producto de cuatro horas de trabajo correspondiente a la semana del 10 al 16 del pasado mes de octubre; 2.984,20 pesetas.

Sesenta y dos, idem de idem de los mismos obreros, correspondientes a cuatro horas de trabajo de la semana del 17 al 21 del mismo mes, 2.875.

Don Francisco García Guerrero, de Arrabalde, 25 pesetas.

Don Manuel Nieto, de Hermisende, 50.

Don Manuel del Amo, alcalde de Calzadilla de Tera, por multas impuestas a varios vecinos, por pastoreo abusivo, 112,95.

Suscripción

«Pro-Acorazado España»

Suma anterior 62.694,20 pesetas.

Don Severiano Alvarez, de Zamora, importe de su gratificación como tesorero interino de Hacienda, 86,25.

Ayuntamiento y vecinos de la Tuda, 50.

Don Fabriciano Sandoval, de Villarino Tras la Sierra, 9.

Un oficial del Ejército español, 300.

Ayuntamiento y vecinos de San Miguel de la Ribera, 147.

Ayuntamiento y vecinos de Guarrate; 46'25.

Don Alonso Pérez Hernández, de Zamora; 10.

Ayuntamiento y vecinos de Jambrina; 75.

Don Enrique Alonso Pata, de Argujillo; 25.

Suma y sigue 63.442,00 pesetas.

Zamora, 26 de octubre de 1937.— (Segundo Año Triunfal.

Peticiones del frente

Madrinas de guerra

La: solicitan, Gaspar Ferreiro Vicente, sargento; Manuel García Moraga, cabo; soldados, Teodoro Díaz Real, Alejo Prieto Guerrero, Aquilino Lagunas Matas, Fermín Díaz Real, Abundio Maldonado Rodríguez, Juan Alvarez Domínguez, Juan Sánchez, Atilano Blázquez Segovia y Arturo Cristóbal Gazapo, del Regimiento Infantería Toledo, 26, Plaza Mayor Segundo Batallón, número 74.

Obsequios

Benito Pérez, solicita de las simpatías toresanas, unos guantes y un pasamontañas.

Florencio Carro, de las jóvenes de Santibáñez de Tera, una cazadora y unos guantes.

Juan Alonso, de las chicas de Litos, una camisa azul y un gorro.

Benito García, pide a la Sección Femenina de Santibáñez de Vidriales, una linterna y un chisquero.

Y en conjunto todos ellos, falangistas de la Centuria «Arias Gonzalo» solicitan de las chicas de Zamora, los envíen novelas y periódicos, para enterarse de las noticias de nuestra querida provincia.

También los camaradas de la misma Centuria, Honorio Martín y Cecilio Galván, piden de los sanabreses una gramola, buñuelos de viento, una botella de anís, un impermeable para cada uno, un pasamontañas, un jersey y unos guantes.

No dudamos de que estas peticiones, serán correspondidas en plazo breve, por aquellos a quienes van dirigidas.



ALEGORIAS ASTURIAS

Acoplada a vuestras conciencias el reverso de la hoz y el martillo. Dos símbolos cruzados más que para enarbolar las banderías del campo —geográfica laxitud de todos los amaneceres— y los bimborrios humeantes de las catedrales del hierro; dos símbolos alzados más que para esto —tan hermoso, tan ejemplar, tan nuestro— para la propaganda lacerante del crimen en milicia internacional.

Dos útiles de abelengo noble y proletario, encarnación de la artesanía en su evolución hacia la industria moderna y de las razas de Cro-magnon. Herramientas del trabajo santificado en las fraguas y en las paneras, convertidas ahora en égida y bastión de todos los libertinajes, en cruz sedienta de calvarios, en exótica cruzada de una Humanidad interior que puja por arrastrar al mundo por el alud del caos.

La hoz convertida, no en noble media luna de plata que surca los mares, de espigas rubias impulsadas por el atán de l labriego, sino en a.ma de impulsos venáticos que cercena —nueva Salomé del presente— torsos y cabezas. Hay que observar bien este reverso de la hoz y martillo. La hoz, simbolizando el satánico odio de la lucha de clases en el campo; la hoz, arma de contienda airada entre hermanos. La hoz de las amapolas rojas que aborrece el tallo verde y progresivo de la juventud espigada; el oro reluciente de los graneros adonde las golondrinas entonan sus himnos de paz.

Cuando en España estos atributos siniestros canten su orgía imperial, redimidos, audaces, cantarines, yo les amaré con el celo de la Patria y el corazón de las horas dignas. Trinará el martillo saltando sobre las astas del yunque, forjando el derrotero de nuestras flechas. Y entonces nadie querrá acordarse del martillo envilecido que machacó sienes, en lugar de tañer campanas.

Nadie querrá acordarse de ese reverso de la hoz y el martillo, porque el amanecer nuestro es integral en la hora de España. Dios lo quiere y nosotros lo gozaremos. Cuando vuelva a reír la primavera. Entonces, cuando los luceros canten su alerta desde el pañolón celeste de las alturas. Cuando doblen definitivamente las amapolas y se alcen, enhiestas las espigas. Cuando el firmamento, todo de amaneceres cautivos, rebese en su alegría y el sol no se tape los ojos... Cuando en el cielo no se suiciden las aves.

La alegoría prócer es esta que se dobla y desdobra bajo el cielo de batalla del frente. Hay allí un silbido de bala para todas las derrotas del mal hombre y un aplauso de cañón para cada gesto de victoria. Los nuestros se alzan, se abrazan, se enarbolan y multiplican, lloran y ríen todos de esperanza y alegría. Llanto y canción de la España en ascuas...

Este hombre español que cayó herido ofrece al sol la espalda morena mientras las flechas y las medallas de su pecho deján impresas sobre los surcos de la tierra imágenes que ya no se borrarán jamás. Huellas del peregrino español que son como naipes de esta baraja de Dios, donde las vidas se cruzan y entrecruzan y juegan a salvar la Patria siempre con el triunfo en la sonrisa. Este camarada que nació y vive humildemente en su aldea, sabe lo que es rezar por la noche y cantar a todas las horas del día. Lo sabe y piensa en sí lo sabrá este otro herido enemigo, que agoniza a su diestra, revuelto de sangre y polvo. Por eso le mira ahora fijamente. Y al mirarle a la cara va sabiendo de cuando acá le conoce. La fiebre se lo representa ahora en toda la coja intención de su destino triste...

¿Pero será posible, Señor, que los contrastes de esta campaña lleguen a altura tanta? Este miliciano acólito de Moscú que ha caído en la lucha, no supo jamás de las privaciones de la vida humilde, de esas privaciones que el otro conoce. Fue rico, colmado de suertes, y arrancó la rosa de la vida, por un tallo sin espinas. ¿Qué más Señor podía desear? ¿Por qué lucha este hombre y quien inspiró a su alma ese rencor que le impele a destruir y matar?

El cueliyo en el atardecer del frente se asoma burlón por entre la madeja de los árboles, sorteando la niebla viscosa de pólvora y de sol que se va extinguiendo como un suspiro póstumo. El falangista se arrastra hasta su enemigo caído, le abraza, con un largo y fraternal abrazo de perdón, parten con él sus medallas, le ofrece el contenido de su cantimplora...

- ¿Quién eres tú?
- Ahora soy tu hermano.
- ¿Eres fascista?
- Tu hermano soy.
- ¡Ah!, ya te conozco... Dame un poco más de agua.
- Encomiéndate a Dios antes de morir.
- Déjame que muera a gusto mío.
- Mira que aún puedes salvarte.
- Deja, deja... Yo no sé nada...

Pobre rojillo; cómo murió aquella tarde sin saber que aún estaba a tiempo de librarse de la muerte eterna. Las medallas calientes del pecho se le fueron enfriando, como carbones encendidos que se trocaban en carámbanos de hielo. No vio a Dios. No supo de la Patria. Para él, la tarde se encaramó al árbol del cielo con un gesto de mozaibete que roba manzanas.

Antonio SAA
(Colaborador Nacional).

GRAN CASA DE COMIDAS

Las Cuatro Naciones

No deje de visitar esta casa, donde encontrará buen servicio, abundante y económico

Plaza de Mariano Benlliure, núm. 6, Zamora

PROPIETARIO:
MANUEL MARTINEZ

YA LLEGARON LOS FAMOSOS Aparatos de RADIO

¡Todas las Ondas!
¡FADA! ¡MATADOR!
Enorme surtido de Lámparas y toda clase de Accesorios de RADIO
En el GRAN BAZAR de
Salvador García Vilaplana
Santa Clara, 2. Zamora (9)

Continúa la historia del asedio de Oviedo, clave de nuestra victoria

El día 18 de octubre de 1936, llegó a Oviedo el convoy que seguía a la columna libertadora. Municiones para las armas y provisiones para el abastecimiento tanto de la población civil asediada como de los combatientes; elementos de fortificación y cuanto en la plaza era preciso, fué llegando a costa de titánicos esfuerzos.

Apenas el enemigo advirtió que el cerco había sido roto, presionó brutalmente sobre la línea de comunicación. Un nuevo problema militar se planteaba. Ya no solo había que atender a la defensa de la plaza sino mantener la estrecha línea de comunicación cuyo sostenimiento era un prodigio que aún no nos explicamos cómo pudo conseguirse primero, y mantenerse después.

El coronel Aranda marchó a Grado para disponer la defensa de la línea de comunicación. Sobre las posiciones establecidas para jalonar el camino, el enemigo redobló sus ataques día y noche. Sobre la línea de posiciones se cruzaban los fuegos enemigos que dominaban los flancos. Claramente se advertía que aún quedaban días muy difíciles que vencer.

En Oviedo no solo nos interesaba la liberación de sus heroicos defensores y de la población civil. Como en Toledo acababa de ocurrir, lo que nos interesaba en el orden moral era mantener en nuestras manos la prenda tan heroicamente defendida por Aranda durante tres meses que harán época en la historia de nuestros días.

Este criterio de no ceder jamás un palmo de terreno al enemigo, ha sido desde el principio de la guerra, el signo del general Franco, y lo que ha marcado el triunfo, sin eclipse ni episodios adversos, que ha dado al mundo la exacta noción de la fuerza del Movimiento Nacional.

El coronel Aranda dispuso la evacuación de la población. No obstante las penalidades del asedio, fueron muchas las personas que decidieron quedarse en Oviedo y las que se marcharon fueron las menos. Solo cuando los tremendos ataques del mes de febrero pusieron la ciudad nueva-

mes. Aranda procuró que su herida pasara inadvertida. No perdió la serenidad y, ayudado por sus ayudantes, se retiró del puesto de mando. La bala le había producido destrozos en el maxilar.

En el mes de enero el enemigo decidió un nuevo ataque, contando con el auxilio de la artillería rusa que había llegado en cantidad extraordinaria. Por efecto del cañoneo de las piezas rusas, quedaron destruidos muchos edificios, entre ellos la fábrica de armas, el taller de carruajes y automóviles y los Cuarteles de Pelayo y Guardia Civil.

Pero aún no había terminado el martirio de Oviedo. Aún habían de venir los apocalípticos días de febrero; la más terrible de las ofensivas rojas sobre la capital, y sus comunicaciones aún no se habían desarrollado. Fue infernal el aparato, tremenda la violencia. Ya no podía impresionar a los defensores ni a los libertadores de Oviedo.

Por aquella fecha realizábamos nosotros las importantísimas operaciones del Jarama en el frente de Madrid, y acaso el mando rojo estimara conveniente una presión en el frente Norte, para entretener efectivos al crear de nuevo una gravísima situación en torno a la capital de Asturias. Si esos fueron los propósitos del Estado Mayor rojo, convengamos en que fracasaron en toda la línea. Oviedo se defendió con sus propios medios y los marxistas sufrieron un terrible descalabro.

En nuestro próximo reportaje diremos cómo y en qué medida fracasó el ataque rojo, rompiéndose contra los muros de la ciudad y contra las defensas de sus líneas de comunicación, los mejores elementos que el marxismo internacional había acumulado en Asturias.

Justo SEVILLANO

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Delegación Provincial de Transportes

Se venden dos coches marcas Opel y Buik en inmejorables condiciones. Para informes en la Jefatura Provincial.

Teléfono de IMPERIO 1570

¿Sufre Vd. de estómago e intestinos?

Serbinol

LE CURARÁ

Para demostrar palpablemente sus maravillosos resultados, nos honramos transcribiendo a continuación la carta recibida de D. Salustio Rutllan, habitante en Getafe (Madrid). Dice textualmente:

«Para satisfacción de Vd. he de hacer constar que desde que empecé a tomar SERBINOL, han desaparecido todos los dolores y molestias que venía padeciendo con más o menos intensidad desde hace 35 años. Si pretendiera hacer mención de los productos que he usado para combatir mi enfermedad la lista sería interminable sin que ninguno de ellos me haya dado el resultado de su SERBINOL. Aprovecho la ocasión para felicitar a Vd. por su acierto en la preparación del SERBINOL y ofrecerle de Vd. atto. s. s. q. e. s. m. Firmado: Salustio Rutllan. — Calle Madrid, 71, GETAFE (Madrid).

Frasco Ptas, 5,80 en Farmacias.
PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

Sastrería Camisería

AMIGO

LA MEJOR DE LA REGION

Mariano Benlliure, n.º 4 y Santa Clara, n.º 24

Zamora

“EL POSTRE”
CONFITERIA Y PASTELERIA

Gregorio Reglero

(CONFITERO QUE FUE DE MORALEJA)

Para el día de Todos los Santos, buñuelos de viento, huesillos y panecillos de los Santos

Todos los días bollos suizos calientes

Exquisita carne de membrillo y pastelería

San Pablo, 13 y San Torcuato, 40
Teléfono 1534

¡CUIDADO!

No se precipite a comprar aparato de Radio de marca extranjera.

LA INDUSTRIA NACIONAL

de Radiotelefonía está construyendo magníficos aparatos de Radio con todos los perfeccionamientos y a precios bajísimos.

¡SEA USTED PATRIOTA!

Y evite que su dinero emigre a otros países. Dentro de breves días podrá usted admirar en el

BAZAR J.

esta maravilla de la Industria Patria.

¡VIVA ESPAÑA! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Patronato Nacional Antituberculoso

Ingreso de enfermos en los Sanatorios-Enfermerías

El Patronato Nacional Antituberculoso está en trance de hacer tangible la primera parte de la gran obra en pro del enfermo del pecho y de la Sanidad antibacilar.

Muy pronto quedarán ultimados los trabajos de instalación de dos Enfermerías, creadas a razón de un Centro por cada provincia liberada.

En estos treinta y cinco Establecimientos se recogerán por medidas a los inútiles tuberculosos de la campaña, para ser curados y compensados en algo con devoción y cariño, con cuantas atenciones médicas precisen sus sinsabores y penalidades físicas: también habrá un sector dedicado a tuberculosos pobres no militares, y otro para individuos de pago.

Ahora bien; teniendo presente el Patronato Nacional Antituberculoso que las características médicas de admisión de los solicitantes han de ser distintas para los combatientes (afectación de todas las formas radiológicas de tuberculosis) ha decidido constituir núcleos Nacionales de Militares en cada grupo de cuatro a seis provincias dentro de Establecimientos dedicados a ellos de manera exclusiva para separar globalmente las variedades de lesiones.

Así, pues, los núcleos regionales precitados albergarán las veinticinco plazas de soldados de cada provincia limítrofe en bloque de 100 a 150 lechos, mientras los otros Establecimientos no tendrán cámbida más que para enfermos de carácter civil.

Unos y otros pacientes deberán estar prevenidos para su ingreso inmediato en cuanto se comunique por la Prensa la apertura de las Enfermerías provinciales: los excombatientes estarán atentos a la citación que se les hará en momento oportuno, una vez que las autoridades militares hayan comunicado al Patronato Nacional los nombres y domicilios de los beneficiados, los paisanos de ambos sexos que se consideren en estado de merecer hospitalización por su situación social o lesional, se apresurarán a remitir las solicitudes y documentos en la forma que dentro de pocos días se hará pública en los diarios de todo el territorio liberado.

CUATRO MIL QUINIENTAS camas en sitios de selección, con servicios médicos irreprochables y nutrición soberbia esperan a los tuberculosos españoles en brevísimos plazos!

Y este formidable esfuerzo preliminar no es ni mucho menos lo que el Patronato Nacional Antituberculoso piensa para el porvenir. De momento, el Generalísimo ha querido dar este ya gigantesco paso en época de guerra, a pesar de los gastos que se ingieren al Estado para la gloria de España, y por predilecta decisión suya de enfrentarse vigorosamente con el problema de la tuberculosis nacional la sensibilidad de nuestro Caudillo sabe recoger el amor al tuberculoso, la grandiosidad del tema sanitario y el paternal e inteligente interés por el cuidado de la Raza.

¡Gloria al Conductor!

DIA DE DIFUNTOS

A los caídos en esta Cruzada por Dios y por la Patria

De el mundo al cielo os fuisteis,
por defender nuestra enseña gloriosa,
por Dios también moristeis,
¿qué idea más hermosa
cabere puede para hallar muerte honrosa?

¡Qué descansada vida
la de esas flores del jardín de España,
que en su fugaz partida,
rotas por la guadaña,
néctar y aroma son de la campaña!

¡Ya del rosal florido
contemplo las espinas enlutadas,
vive el jardín dormido,
sus fuentes angustiadas,
mudas en su dolor, yacen heladas!

El frío de la muerte,

al trocar la materia en polvo y nada,
deja al alma más fuerte
subir a la morada,
en donde Dios dirige su Cruzada.

Ya atruena los espacios
el doblar de las campanas a muerto,
¡viejos cipreses lacios!
¿quién os ha descubierto
vuestro dolor profundo, triste y yerto?

Cortejos funerarios
de lúgubre mirar y alma templada,
sois los depositarios,
del dolor que es Cruzada
de un bello amanecer de luz no usada.

MARCELINO GONZALEZ CIFUENTES
Zamora-noviembre. (Segundo Año Triunfal).

Comentarios de la Prensa Italiana a la victoria del General Franco

Roma.—La totalidad de la prensa italiana dedica extensos artículos elogiando la reciente victoria del General Franco en Asturias.

El diario «La Tribuna», en el artículo de fondo publicado el día 24, titulado «España Victoriosa», dice:

«Ha quedado cerrado otro ciclo de los acontecimientos victoriosos de España, cuyo centro lo condensa la noble y tenaz personalidad del Generalísimo Franco. El frente Norte se ha derrumbado. El mar Cantábrico se halla libre. Desde hoy desaparece el temor de un peligroso foco que a espaldas del Ejército, alimentaba la intervención de Moscú, aún cuando

se hallara cubierto por otras banderas.

La toma de Gijón y la liberación de Oviedo y la ocupación total de Asturias, son el principio del nuevo ciclo, posiblemente el definitivo.

La flota del General Franco, entra en el Mediterráneo para realizar interesantes finalidades.

Las tropas nacionales se trasladan desde el frente septentrional hacia otros sectores, en donde harán sentir todo su peso. Y la parte sana de Asturias, se apresurará a dar soldados a Franco, para que pueda conseguir el triunfo de la Causa noble y para apresurar la total liquidación de las fuerzas revolucionarias.

El valor de la victoria especialmente, es un valor moral. El adversario se da perfecta cuenta de las consecuencias. Pero al lado de ello, existen factores materiales que no pueden desconocerse. La fábrica de fusiles de Oviedo y la fábrica de cañones de Trubia, muy pronto darán su importante aportación al avance de los nacionales, que ya poseen en el día de hoy bajo su poder a 35 provincias, en tanto que solo quedan en manos de los rojos 15 y todavía dominadas por la fuerza.

Una inmensa riqueza cae bajo el control del Generalísimo; el carbón. Las minas asturianas pueden llegar a producir seis millones de toneladas anualmente.

Este es el primer balance del resultado de la conquista.

Una copla premiada

Zaragoza.—El Jurado designado por el Ayuntamiento de Huesca, para premiar la mejor copla que exprese la defensa hecha por Huesca, ha dictado su fallo, otorgando el único premio, consistente en un objeto de Arte, a la siguiente copla:

«Huesca empezó resistiendo,
luego ha sabido vencer,
y al final no ha hecho otra cosa
que cumplir con su deber.»

El autor de dicha copla, es don Antonio Conde.

Editorial IMPERIO-Zamora

El homenaje a las Brigadas de Navarra

Pamplona.—Para tomar parte en el homenaje a las Brigadas de Navarra, llegaron representaciones de algunos cuerpos de la primera de dichas Brigadas. Se quiso que viniera alguna unidad completa para rendirle el homenaje merecido por el brillantísimo comportamiento en la campaña del Norte; pero como no era posible, se han destacado representaciones de algunas de ellas.

Se levantaron arcos triunfales. En la plaza del Castillo se celebró una Misa de Campaña ante un altar levantado por la Diputación en la entrada de la gran Avenida de Carlos III, altar adornado con tapices propiedad de la Diputación foral, entre los que destaca uno de Rubens titulado «El Triunfo de la Eucaristía».

Celebró la misa el Obispo de la diócesis, formando fuerzas de la Plaza. Asistieron los generales Dávila, Solchaga y coronel García Valino, llegados con el exclusivo fin de asistir a este homenaje a las fuerzas navarras. Han asistido todos los alcaldes de la provincia.

Terminada la misa, se impuso la Medalla Militar a la bandera del segundo batallón del Regimiento de San Marcial y Tercios de Requetés de Lujar y Montejurra. El comandante de Estado Mayor señor Solano iba leyendo los méritos de cada unidad y a continuación el general Dávila imponía las condecoraciones. A cada momento se daban frenéticos vivas a España, a Franco y a la fuerza Navarra. El desfile ante las autoridades resultó magnífico e indescriptible el entusiasmo del público.

Por la tarde se celebró un banquete ofrecido por la Diputación a los generales y oficiales de las fuerzas navarras y alcaldes de la provincia. Ofreció el banquete el Presidente de la Diputación dando las gracias al coronel señor García Valín, quien dijo que las fuerzas que manda son la mejor Infantería del mundo.

La población ofrece animadísimo aspecto.

Los jóvenes hitlerianos

Sevilla.—Los jóvenes hitlerianos, después de asistir a la fiesta de homenaje a los Caídos, visitaron el Alcázar y sus jardines, el barrio de Santa Cruz y otros lugares de la capital.

Por la tarde fueron recibidos por el general Queipo de Llano, quien se mostró muy deferente con los muchachos y muchachas hitlerianas, enterándose de diversos pormenores de su organización y haciendo grandes elogios de Hitler y de las juventudes alemanas.

En el Cuartel General de Falange Española Tradicionalista, fueron recibidos por las autoridades del partido y obsequiados con una copa de Jerez, habiéndose brindado por España, Alemania, Hitler, Franco e Italia. Asistieron los Cónsules alemán e italiano y se dieron numerosos vivas a las respectivas naciones.

Información general

Partidas de bandoleros deshechas

Sevilla.—Unas partidas de bandoleros rojos de las que frecuentemente roban los cortijos, dándose el nombre de guarrilleros, han sido últimamente castigadas con dureza.

Una de dichas bandas se ocultó en un bosque con el fin de llevar a cabo el asalto a un cortijo y a una casa de campo, cercana a nuestras líneas; pero de madrugada fueron copados todos los componentes de dicha partida por un destacamento de soldados nuestros. Se comprobó que formaban parte de la banda varios franceses.

Durante el día, otra partida de bandoleros ha sido capturada en el cortijo llamado del «Comendador», cerca de la estación de Berlanga.

Este se vicio lo llevó a cabo nuestra Caballería, que ha copado esta banda de foragidos rojos, haciéndoles ocho muertos y apoderándose de todas las armas. También le fué copado el botín del robo.

La ayuda del gobierno francés a los rojos.—Un truco para aumentar los contingentes internacionales

Salamanca.—La nueva modalidad que está en uso en Francia para el envío de voluntarios a la zona roja, es la siguiente: Aprovechando la circunstancia de estarse agrupando actualmente en Francia grandes masas de españoles, refugiados, de Asturias, se les mezclan milicianos ya enrolados en las brigadas internacionales. A estos voluntarios se les suministran papeles sindicales españoles, correspondientes a las zonas recientemente conquistadas por las fuerzas nacionales, dándoles condición de españoles. Gracias a ello y confundidos con los refugiados que se envían a Barcelona y a Cataluña, en general, pasan tranquila y libremente la frontera roja.

Para facilitar este tráfico, se ha dado, recientemente el decreto de que todos los españoles comprendidos entre los 18 y 48 años, deben ser enviados a España por la frontera de su elección.

Por este sistema han entrado en la zona roja durante los últimos días una cantidad impresionante de voluntarios rojos.

Una conflagración europea es la más abominable esperanza en la que vuelcan sus ataques e impericia los republicanos-marxistas de ella, aspirando, por lo visto, a ser los salteadores de los caminos del mundo como lo han sido de España, que desvalijan y ensangrientan; pero ese siniestro anhelo los define: son el caos y al caos quiere ir pretendiendo arrastrar a nuestros pueblos que, naturalmente, sabrán reaccionar a tiempo.

Aniversario de la fundación de «Auxilio Social»

Bilbao.—Se ha celebrado el primer aniversario de la fundación de «Auxilio Social» con una solemne misa de campaña en el monumento al Sagrado Corazón de Jesús. Asistieron las autoridades civiles y militares y un público numerosísimo que llenaba la amplia Avenida. Ofició la misa el Arcipreste don Domingo Abone, y habló a los asistentes durante la misa, el Canónigo Saiz de Diego, alabando la labor de «Auxilio Social» y ensalzando al Generalísimo Franco.

También intervino en el acto, la banda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. A continuación, se efectuó un brillante desfile, que fué presenciado por inmenso público, al grito de ¡Franco, Franco, Franco!

En la inauguración del nuevo Comedor de «Auxilio Social» hablaron el Delegado provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. José María Oriol, Alcalde de Bilbao, señor Areilza, siendo muy aplaudidos.

Se pide el envío de un representante oficial

Bruselas.—El Presidente del Círculo Católico belga se ha entrevistado con el señor Man para significarle la conveniencia de que el Gobierno belga envíe un representante oficial a la España Nacional.

Asistieron a estos actos las representaciones de «Auxilio Social» de Vizcaya y numerosos niños que son atendidos en los diversos comedores, portando banderas que daban gran vistosidad al espectáculo.

En la liberación de Asturias sólo intervinieron tropas nacionales

París.—«Soir» asegura, fundado en noticias recibidas de Londres, que entre las tropas que han hecho la conquista de Asturias, abundaron los extranjeros de diversas nacionalidades.

Nada más incierto. El dominio de Asturias se ha conseguido gracias al esfuerzo de las columnas nacionales que allí operan, constituidas íntegramente por españoles.

Esta afirmación está avalada por

los informes de todos los diarios extranjeros que tenían corresponsal en el frente asturiano, sin una excepción ni una discrepancia.

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

CARTELERA DE LA «EMPRESA SANVICENTE»

Creación de Stan Laurel y Oliver Hardy

Teatro Principal

TELEFONO 1323

Hoy martes: Butaca, 0,80
Éxito insospechado de la superjovya 20 TH Century «Fox» 1938

MIS'S INCOGNITA

Por Jane Whithers, la rabiosilla de «Ojos cariñosos»

Mañana miércoles: Butaca, 0,80
Suceso grandioso de la monumental superjovya «Metro» en español
EL GATO Y EL VIOLIN
Por Ramón Novarro y Jeannette Macdonald

El domingo: Butaca, 1,60 y 2 ptas.
Formidable, grandioso estreno cómico «Metro»
LA VIDA ES DURA

Nuevo Teatro

TELEFONO 1315

El jueves: Butaca, 0,80
Estreno de la superjovya policíaca llena de misterio e intriga, «Metro» en español

El Misterioso Señor X

Creación de Robert Montgomery y Elizabeth Allan

El viernes: Butaca, 0,80
Estreno de la superjovya Metro
Broadway y Hollywood
Creación de Alice Brady y Frank Morgán.

El sábado: Butaca, 1,60 y 2
Estreno imponente y emocionante de Metro, en español
El enemigo público n.º 1
Creación de Clark Gable, Mirna Loy y Willian Power.